

» VU SUR LE NET

Economie 



## CONFÉRENCE MONDIALE SUR L'EXPLOITATION DES DONNÉES : LE PRÉSIDENT DE LA HABG ET L'AMBASSADEUR IVOIRIEN AUX NATIONS UNIES DISCUSSENT DES ENJEUX DE GOUVERNANCE

La 2e Conférence mondiale sur l'exploitation des données pour améliorer la mesure de la corruption s'est ouverte, ce mardi 2 décembre, à New York (États-Unis), et se tiendra jusqu'au 4 décembre 2025. En marge de cette rencontre internationale, le président de la Haute Autorité pour la Bonne Gouvernance (HABG), Zoro Bi Ballo Épiphane, qui conduit la délégation ivoirienne, a échangé avec l'ambassadeur Tiémoko Moriko, Représentant permanent de la Côte d'Ivoire auprès des Nations unies, ainsi qu'avec le personnel de la Mission permanente. Les discussions ont porté sur les progrès réalisés par la Côte d'Ivoire en matière de gouvernance, les défis liés à la coopération internationale, ainsi que les perspectives de renforcement des mécanismes nationaux de prévention et de détection de la corruption. Ces échanges ont permis d'examiner les pistes d'amélioration et d'identifier des opportunités de collaboration pour soutenir les réformes engagées.



## INDUSTRIE EXTRACTIVE : UN CONGLOMÉRAT IVOIRIEN MET LA MAIN SUR LA MINE D'OR DE TONGON ET REDESSINE LE PAYSAGE MINIER NATIONAL

Atlantic Group vient de franchir une étape historique dans son développement avec la finalisation de l'acquisition des participations du géant minier Barrick Gold Corporation dans la mine d'or de Tongon (Nord). Cette opération, désormais validée par l'ensemble des autorités réglementaires compétentes, scelle l'entrée officielle du conglomérat ivoirien dans l'exploitation aurifère, un secteur clé pour les économies africaines. Pour Atlantic Group, cette acquisition s'inscrit dans une dynamique de croissance maîtrisée et de consolidation de ses activités sur le continent. L'acquisition a été validée par plusieurs institutions nationales et régionales, notamment, le ministère ivoirien des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, la Competition Commission of South Africa (CCSA), l'Autorité Régionale de la Concurrence de la CEDEAO (ARCC).



## ASSEMBLÉE NATIONALE : RÈGLEMENT DU BUDGET DE L'ÉTAT POUR L'ANNÉE 2024 ET BUDGET DE L'ÉTAT POUR L'ANNÉE 2026 ADOPTÉS PAR LES DÉPUTÉS

L'Assemblée nationale a adopté, ce mardi 2 décembre 2025, le projet de loi portant règlement du budget de l'État pour l'année 2024, ainsi que le projet de loi relatif au budget de l'État pour l'exercice 2026. S'agissant du règlement du budget de l'État pour l'année 2024, l'ensemble des opérations d'aménagement budgétaire s'est équilibré en ressources et en dépenses à 116 841 164 097 de FCFA, portant ainsi le budget initial de 13 720 704 581 985 de FCFA à 13 837 545 746 082 de FCFA. Quant au budget de l'État pour l'année 2026, il est structuré en 29 dotations et 158 programmes, dont 39 Comptes Spéciaux du Trésor, répartis au sein des institutions et ministères. Ce budget s'équilibre globalement en ressources et en charges à 17 350,2 milliards de FCFA, contre 15 339,2 milliards de FCFA en 2025, soit une progression de 13,1 %. Cette séance plénière, présidée par Adama Bictogo, président de l'Assemblée nationale, a enregistré la participation de 157 députés sur 251.

## 76<sup>e</sup> JOURNÉE MONDIALE DE L'URBANISME : LE GOUVERNEMENT INVITE LES POPULATIONS À S'APPROPRIER LES OUTILS DE PLANIFICATION URBAINE

Le ministre Bruno Koné a réaffirmé l'engagement du ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme à faire de la planification urbaine une priorité nationale. « Avec une planification urbaine adéquate, nous pouvons y arriver ». Tel est le thème de la 76<sup>e</sup> Journée mondiale de l'urbanisme. Dans une déclaration, le 1er décembre 2025, marquant la clôture du mois de l'Urbanisme, le ministre a invité l'ensemble des populations à s'approprier les outils de la planification urbaine, à participer pleinement aux concertations publiques et à collaborer avec les autorités locales. « C'est ainsi que nous pourrons prévenir les occupations anarchiques, protéger nos espaces et garantir la viabilité de nos villes. C'est collectivement, dans un esprit de civisme, de dialogue et de responsabilité partagée, que nous bâtirons des villes mieux organisées, plus sûres et résolument tournées vers l'avenir », a-t-il affirmé.



## AGRICULTURE : L'ANACARDE À L'AUBE D'UNE NOUVELLE TRANSFORMATION

Le 1er décembre 2025, la filière anacarde ivoirienne a engagé dans un réceptif de la Riviera, un tournant stratégique avec l'ouverture de l'atelier national de validation de l'étude de restructuration du Programme de Développement de la Transformation de l'Anacarde (PDTA). Sous l'autorité du ministre du Commerce et de l'Industrie, représenté par le directeur général de l'Industrie, Emmanuel Tra Bi, les acteurs du secteur ont posé les bases d'une refondation industrielle devenue indispensable. Premier producteur mondial de noix de cajou, le pays a réalisé des avancées notables depuis 2014, faisant passer son taux de transformation de 6,67 % à 36,5 % en 2024, soit une progression de 40 383 à plus de 344 000 tonnes traitées. Pour le ministre Souleymane Diarrassouba, représenté à la cérémonie, l'objectif est clair : faire de la transformation locale un levier de souveraineté et positionner la Côte d'Ivoire comme leader mondial du secteur.



## LE GOUVERNEMENT ACCÉLÈRE LA RÉFORME DU CONTENU LOCAL DANS LE SECTEUR MINIER

Le ministère des Mines, du Pétrole et de l'Énergie a organisé, le mardi 2 décembre 2025, à Abidjan-Plateau, un atelier d'information de haut niveau consacré à la politique du Contenu local dans le secteur minier. Sous l'impulsion du ministre Mamadou Sangafowa-Coulibaly, cette rencontre a marqué une étape clé dans l'opérationnalisation d'une réforme stratégique destinée à renforcer l'intégration économique nationale dans l'industrie minière. Face à un secteur minier en pleine expansion, le gouvernement ivoirien entend désormais garantir une participation accrue des entreprises, compétences et fournisseurs nationaux. Pour Jean-Michel Akossi, directeur général du Contenu local, l'enjeu est clair : « Promouvoir une main-d'œuvre qualifiée, renforcer les PME ivoiriennes et assurer un transfert réel de technologies afin de créer davantage de valeur ajoutée en Côte d'Ivoire ».



## COOPÉRATION : LE MINISTRE DU COMMERCE ET DE L'INDUSTRIE DU ROYAUME-D'ESWATINI REÇU PAR L'AMBASSADEUR DE CÔTE D'IVOIRE AUPRÈS DU ROYAUME-UNI D'ANGLETERRE ET D'IRLANDE DU NORD

En marge des assises de l'Organisation Internationale du Sucre (OIS) qui se sont tenues du 27 au 28 Novembre 2025 à Londres (Royaume-Uni), l'honorable Manqoba B. Khumalo, ministre du Commerce et de l'Industrie du Royaume d'Eswatini a été reçu en audience, le lundi 1er décembre 2025, à l'Ambassade de Côte d'Ivoire à Londres par S.E. Mme Amani Sara Affoué, ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire de la République de Côte d'Ivoire auprès du Royaume Uni d'Angleterre et d'Irlande du Nord. Pour la circonstance, l'ambassadeur Amani Sara était assistée de SEM Aly Touré, Représentant Permanent de la Côte d'Ivoire auprès des Organisations Internationales de Produits de Base, par ailleurs, vice-président du Conseil de l'OIS depuis le 28 novembre 2025 pour l'année 2025-2026. Il s'agissait pour le ministre du Commerce et de l'Industrie de l'Eswatini d'échanger sur la possibilité d'une collaboration entre son pays et la Côte d'Ivoire.

## Société



### PROTECTION SOCIALE : LE GOUVERNEMENT LANCE LE PROGRAMME PIPS POUR RENFORCER LA COUVERTURE SOCIALE DES PRODUCTEURS AGRICOLES ET DES TRAVAILLEURS INFORMELS

Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a présidé, ce mardi 2 décembre 2025, à Abidjan-Plateau, la cérémonie officielle de lancement du Programme d'Investissement en Protection sociale dans les secteurs agricole et informel (PIPS). Cette initiative vise à étendre et renforcer la couverture sociale des producteurs agricoles et des travailleurs exerçant dans l'économie informelle. L'événement s'est déroulé en présence du ministre d'État, ministre en charge de l'Agriculture, Kobenan Kouassi Adjoumani, du ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Adama Kamara, ainsi que de la coordonnatrice sous-régionale de la FAO pour l'Afrique de l'Ouest et représentante par intérim, Bintia Stephen Tchicaya, des organisations professionnelles et de la société civile. « Ce moment marque non seulement une avancée concrète et tangible dans notre agenda social, mais aussi l'expression vivante d'une vision partagée pour une Côte d'Ivoire inclusive, résiliente et profondément ancrée dans les valeurs de solidarité qui nous unissent », a déclaré Beugré Mambé.



### 130 IVOIRIENS RAPATRIÉS LUNDI DE TUNISIE BÉNÉFICIERONT D'UN APPUI FINANCIER IMMÉDIAT DESTINÉ À COUVRIR LEURS BESOINS URGENTS

Cent trente (130) migrants ivoiriens, dont 26 femmes, 17 mineurs et 87 hommes, ont été rapatriés, lundi 1er décembre 2025, de la Tunisie. Ils ont été accueillis par les autorités ivoiriennes à l'aéroport international Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan, dans le cadre d'une opération de retour volontaire assisté en provenance de Tunisie. Les migrants bénéficieront d'un appui financier immédiat destiné à couvrir leurs besoins urgents et à faciliter leur rétablissement auprès de leurs familles. Ils seront ensuite orientés vers des programmes de réinsertion socio-économique adaptés à leurs profils. Rappelons que, le rapatriement des migrants s'inscrit dans la politique gouvernementale de protection et d'assistance aux Ivoiriens en détresse à l'étranger.



### TOUMODI : L'ÉTAT LANCE DES PATROUILLES DE VEILLE À KAHANKRO POUR FREINER LES FEUX DE BROUSSE

Le ministère des Eaux et Forêts a lancé, le mardi 2 décembre 2025 à Kahankro (Toumodi), une nouvelle opération de patrouilles de veille destinée à sensibiliser les populations et à dissuader les auteurs de feux de brousse. Cette initiative vise à réduire les incendies qui, chaque année, endommagent forêts, cultures, habitations et provoquent parfois des pertes humaines dans la région. Présent au nom du ministre Laurent Tchagba, le Conservateur général Lucien Kouassi, directeur général des Forêts et de la Faune (DGFF), a rappelé que cette action s'inscrit dans la stratégie nationale visant à restaurer la couverture forestière à 20 % d'ici 2030. Il a souligné que la zone de Kahankro figure parmi les plus touchées par les feux de brousse selon les statistiques officielles.

## SÉCURITÉ : LA CÔTE D'IVOIRE SE DOTE D'ÉQUIPEMENTS DE POINTE GRÂCE À UN APPUI TCHÈQUE

Le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, le Général de Corps d'Armée Vagondo Diomandé, a présidé, le lundi 1er décembre 2025, au sein de son cabinet, une importante cérémonie de remise de matériels destinés à renforcer les capacités techniques de la Direction de la Surveillance du Territoire (DST) et du Bureau de la Fraude Documentaire (BFD) de l'aéroport international Félix Houphouët-Boigny. Cette donation, d'un coût global de 647 millions de FCFA, comprend notamment des dispositifs modernes de détection de fraude documentaire, dont le très sophistiqué Regula 4306M, ainsi qu'un ensemble d'équipements informatiques adaptés aux besoins des services spécialisés. Elle s'inscrit dans le cadre du projet « Renforcement des capacités en gestion des frontières et prévention de la traite des personnes en Côte d'Ivoire », financé par la République tchèque et mis en œuvre par le Centre International pour le Développement des Politiques Migratoires (ICMPD).

## SÉCURITÉ ALIMENTAIRE : LE CNRA INNOVE EN VUE DE RENFORCER LES CAPACITÉS NATIONALES DE PRODUCTION DE SEMENCES DE MANIOC DE QUALITÉ

Le Centre National de Recherche Agronomique (CNRA) de Bouaké a apporté des innovations majeures dans ses techniques en vue de renforcer les capacités nationales de production de manioc de qualité. Cette modernisation des techniques favorise une multiplication rapide de cette semence qui contribue fortement à la sécurité alimentaire en Côte d'Ivoire. Bénéficiaire d'un appui significatif du gouvernement ivoirien et de la Banque mondiale, principal bailleur du Projet de Développement des Chaînes de Valeurs Vivrières (PDC2V), le CNRA dispose désormais d'outils performants, notamment grâce aux nouveaux laboratoires, serres, tunnels et équipements modernes reçus, pour atteindre ses objectifs. A en croire Dr Diby Konan, responsable du projet SAH (Hydroponie Semi-Autotrophe), il s'agit d'une multiplication rapide des plants par Culture In Vitro (CIV). « Cette méthode nous permet d'obtenir des plantules saines, débarrassées de virus et de maladies. C'est une étape essentielle pour garantir la qualité des semences », a-t-il expliqué.

## PRISE EN CHARGE DES AFFECTIONS ORL : UNE CENTAINE DE MALADES SERONT OPÉRÉS GRATUITEMENT À YAMOUSSOUKRO ET BOUKÉ

La Société ivoirienne d'Orl (SIORL), appuyée par la Fondation ORL, entend rapprocher l'ORL des populations économiquement faibles. Neuf blocs opératoires dans deux villes ; neuf équipes chirurgicales comportant chacune au moins deux médecins spécialistes Orl ; une centaine d'intervenants... Voilà l'armada qui sera déployée, les 3 et 4 décembre 2025, à Yamoussoukro et Bouaké, pour secourir gratuitement les personnes économiquement faibles souffrant d'affections Orl en général et singulièrement celles touchées par des pathologies de l'oreille et de l'audition. Placée sous le parrainage de la présidente du Sénat, Kandia Camara, et la présidence du ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre Dimba, l'initiative qualifiée de Journées de chirurgie humanitaire, bénéficie du soutien de la Fondation Orl et du Programme national de santé oculaire et auditive.

## ENSEIGNEMENT TECHNIQUE ET PROFESSIONNEL : LE MINISTÈRE CONTRIBUE À LA CONSTITUTION D'UN CAPITAL HUMAIN DE QUALITÉ, AFFIRME LE MINISTRE N'GUESSAN KOFFI

Le ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage est un ministère stratégique qui contribue à la constitution d'un capital humain de qualité indispensable à la compétitivité des entreprises, et partant, à la croissance de l'économie nationale, a indiqué le ministre de tutelle, N'Guessan Koffi, le mardi 02 décembre 2025, au lycée technique d'Abidjan-Cocody. C'était au cours de la cérémonie de décoration de 200 agents et partenaires du ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage dans l'Ordre du Mérite de l'Éducation nationale de l'année 2025. « Le secteur Enseignement technique et Formation professionnelle de notre pays connaît aujourd'hui une transformation profonde... C'est là que se forment les compétences qui feront de la Côte d'Ivoire une puissance industrielle, une économie compétitive, une grande Nation

conformément à l'ambition du Président de la République, SEM Alassane Ouattara, ambition partagée par notre peuple », a soutenu N'Guessan Koffi.



## DES FORCES SPÉCIALES DE PLUS DE 20 PAYS ARRIVENT EN AVRIL 2026

La Côte d'Ivoire va enregistrer une forte présence de forces spéciales de plus de vingt pays sur son territoire en 2026. Il s'agit de militaires issus de plusieurs pays qui vont se rassembler dans le cadre d'une manœuvre spéciale. Ces soldats d'élite séjournent en Côte d'Ivoire pendant plusieurs jours. Cette forte présence se fera dans le cadre de l'édition 2026 de la manœuvre multinationale Flintlock, qui est le plus grand rendez-vous annuel du Commandement des opérations spéciales des États-Unis pour l'Afrique et dirigée par les forces spéciales américaines. Elle aura lieu en avril 2026, apprend 7info de l'ambassade des États-Unis en Côte d'Ivoire, ce mardi 2 décembre 2025.



## LA POLICE NATIONALE LANCE L'OPÉRATION « ÉPERVIER SUR NOS ROUTES » POUR FAIRE FACE À LA MONTÉE DE L'INCIVISME ROUTIER

La Préfecture de police d'Abidjan a servi de cadre, le lundi 1er décembre 2025, à une rencontre officielle au cours de laquelle la Police nationale et les acteurs du transport ont présenté l'opération « Épervier sur nos routes » et dressé un premier bilan des actions menées sur le terrain depuis son lancement le matin même. Cette présentation intervient dans un contexte marqué par une augmentation notable des accidents et des comportements inciviques sur les routes du District d'Abidjan. Les dernières statistiques des unités spécialisées de la Police nationale montrent une augmentation préoccupante des accidents de la voie publique, avec 1 433 engins impliqués entre le 23 et le 29 novembre 2025. À eux seuls, les véhicules particuliers représentent 491 cas, suivis par 170 camions et camionnettes, 98 minicars, 117 engins à deux et trois roues, et 168 VTC.



## DES ÉTUDIANTS SENSIBILISÉS SUR LES ENJEUX DE LA MOBILITÉ INTERNATIONALE ET LEUR RÔLE DANS LE DÉVELOPPEMENT DU PAYS

Plusieurs étudiants d'une université privée d'Abidjan ont été sensibilisés à leur avenir professionnel et citoyen, ce mardi 2 décembre 2025, à Abidjan-Cocody. Cette initiative, portée par le ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, s'inscrit dans une vaste campagne visant à encourager le retour des compétences en Côte d'Ivoire. L'objectif est double : promouvoir la contribution des jeunes au développement économique du pays et lutter contre la fuite des cerveaux ainsi que les détournements de visas étudiants. La journée a été rythmée par des panels animés par des administrateurs publics, ainsi que par des intervenants ayant étudié ou vécu aux États-Unis et dans d'autres pays. Tous ont partagé expériences, conseils et bonnes pratiques pour aider les étudiants à mieux préparer leur projet de mobilité internationale.



## LE CESEC SALUE L'HÉRITAGE DE HOUPHOUËT-BOIGNY ET LES PERFORMANCES DE L'INP-HB LORS D'UNE VISITE À YAMOUSSOUKRO

À l'approche du 7 décembre, date marquant l'anniversaire du décès du père de la Nation, Félix Houphouët-Boigny, son souvenir a fortement imprégné la visite de terrain menée, le 28 novembre 2025, par une délégation du Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC). Conduite par son président, Dr Eugène Aka Aouélé, cette mission avait pour objectif de s'imprégner des réalités de l'Institut national polytechnique Félix Houphouët-Boigny (INP-HB) à Yamoussoukro, considéré comme l'un des piliers de la formation et de l'innovation en Côte d'Ivoire. À cette occasion, le président du Cesec a rendu un vibrant hommage à Félix Houphouët-Boigny, dont il a salué la vision. « C'est un grand bâtisseur dont l'œuvre demeure le socle de la Côte d'Ivoire moderne », a-t-il déclaré, avant d'insister sur la qualité de la formation offerte par l'INP-HB.



## FRANCOPHONIE TOUR 2025 : LA CNF RENFORCE L'INCLUSION ET L'ENGAGEMENT CITOYEN À GRAND-LAHOU ET JACQUEVILLE

La Commission Nationale de la Francophonie (CNF) a renforcé sa proximité avec les communautés locales à travers l'organisation du Francophonie Tour 2025, une tournée éducative et culturelle tenue du 24 au 27 novembre 2025 dans les villes de Grand-Lahou et Jacqueville. Cette initiative s'inscrit dans la vision de la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, déterminée à promouvoir une Francophonie vivante, inclusive et accessible, particulièrement pour les jeunes et les femmes. Pendant quatre jours, la tournée a fait vibrer établissements scolaires, associations de jeunes et organisations féminines autour d'activités pédagogiques et citoyennes. Concours de dictée, joutes d'art oratoire, rencontres interactives, échanges citoyens : les participants ont pu exprimer leur maîtrise du français, leur créativité, ainsi que leurs aspirations.



## LIGUE 1 FRANÇAISE : IDRIS DIALLO ET LA FIF CONDAMNENT L'AGGRESSION RACISTE CONTRE JÉRÉMIE BOGA ET LUI APPORTENT LE SOUTIEN TOTAL DE LA CÔTE D'IVOIRE

La Fédération Ivoirienne de Football (FIF) a réagi avec vigueur à l'agression physique, verbale et aux insultes à caractère raciste dont a été victime l'international ivoirien Jérémie Boga, joueur de l'OGC Nice, le dimanche 30 novembre 2025. Les faits se sont produits après la défaite de son club face à Lorient lors de la 14<sup>e</sup> journée de Ligue 1 française. Dans un communiqué officiel, le Président de la FIF, Yacine Idriss Diallo, ainsi que les membres du Comité Exécutif, ont exprimé leur « condamnation la plus ferme » de cet acte jugé inqualifiable et intolérable. L'ailier ivoirien, Champion d'Afrique 2023, a d'ailleurs obtenu une incapacité totale de travail à la suite de l'agression. « Nous assurons Jérémie Boga de notre solidarité dans cette épreuve difficile et appelons à l'union pour garantir la protection et l'intégrité physique des acteurs et combattre toutes les formes de violence, d'agression et de racisme dans les stades », a indiqué Idriss Diallo.

## » AGENCE DE PRESSE



## LE TRÉSOR IVOIRIEN CONFIRME L'ATTRACTIVITÉ DE SES TITRES PUBLICS AVEC UNE COUVERTURE DE PLUS DE 230 % LORS DE L'ÉMISSION DU 2 DÉCEMBRE

Le Trésor public de Côte d'Ivoire a levé 27,5 milliards de FCFA lors de son émission simultanée du mardi 2 décembre 2025, dépassant le montant initialement sollicité de 25 milliards de FCFA. L'opération, organisée par UMOA-Titres en collaboration avec la Banque centrale des États de l'Afrique de l'Ouest (BCEAO), a enregistré 19 soumissions pour un volume global de 58,118 milliards de FCFA, soit un taux de couverture de 232,47 %. Le rendement moyen pondéré des titres retenus s'est établi à 4,51 %, légèrement supérieur au taux moyen pondéré des soumissions (4,4934 %), tandis que le taux marginal a atteint 4,96 %. Ces chiffres traduisent une forte compétition entre investisseurs et une confiance renouvelée dans la signature ivoirienne. Cette performance s'inscrit dans une série d'émissions marquées par une demande excédentaire. Le 25 novembre, une opération similaire avait permis de mobiliser 30 milliards de FCFA, avec un taux de couverture également supérieur à 200 %.

## LA CÔTE D'IVOIRE CÉLÈBRE SES ATOUTS TOURISTIQUES DU 15 DÉCEMBRE 2025 AU



4 JANVIER 2026

"Ma Sublime Côte d'Ivoire" sera en fête du 15 décembre 2025 au 4 janvier 2026, avec l'ambition renouvelée de positionner le pays comme un hub continental du divertissement, de la culture et des loisirs. Portée par le ministère du Tourisme et des Loisirs, à travers la direction générale des Loisirs et la direction générale de l'Industrie touristique et hôtelière, cette opération d'envergure poursuit un double objectif, à savoir renforcer l'attractivité de la destination Côte d'Ivoire et promouvoir une offre festive sécurisée, moderne et profondément enracinée dans les traditions du pays. Les 13 directions régionales et les 21 directions départementales du ministère seront mobilisées pour assurer la pleine réussite de cet acte 2. « La Côte d'Ivoire est appelée à devenir le hub des loisirs et des festivités en Afrique. Avec "Ma Sublime Côte d'Ivoire en Fête", nous offrons une expérience sécurisée, joyeuse et fidèle à notre hospitalité légendaire », a souligné le ministre Siandou Fofana.

*Culture* ↗



## SILA 2026 : ABIDJAN VISE PLUS GRAND APRÈS AVOIR CONQUIS 100 000 PASSIONNÉS DE LECTURE À L'ÉDITION 2025

Le Salon International du Livre d'Abidjan (SILA), qui s'impose désormais comme le grand rendez-vous littéraire de l'Afrique de l'Ouest, annonce la tenue de sa 16e édition, du 28 avril au 2 mai 2026, après un succès retentissant de son édition 2025 qui a mobilisé plus de 100 000 visiteurs en présentiel et sur les plateformes digitales. Cette proportion de fréquentation témoigne de l'engouement croissant du public ivoirien pour le livre, plaçant le SILA parmi les événements culturels majeurs du pays et confirme Abidjan comme une capitale régionale du livre en Afrique francophone. L'événement, organisé par l'Association des éditeurs de Côte d'Ivoire (ASSEDI) sous l'autorité du ministère de la Culture et de la Francophonie, entend capitaliser sur cette dynamique pour faire de l'édition 2026 un nouveau palier franchi, selon le commissaire général, Anges Félix N'Dakpri.

## » AUTRES SOURCES



## RECETTES FISCALES : LA CÔTE D'IVOIRE VISE PLUS DE 8 000 MILLIARDS DE FCFA EN 2026

La Commission des affaires économiques et financières de l'Assemblée nationale a adopté à l'unanimité la loi des finances portant budget de l'État ivoirien pour l'année 2026, en hausse de 13% par rapport à l'exercice précédent. L'assiette fiscale pour 2026 est projetée à 8 193 800 000 000 de FCFA (contre plus de 5 000 milliards de FCFA en 2025), soit une augmentation significative par rapport à l'année précédente. Cela reste toujours en deçà des besoins en matière de développement du pays. Lors de la présentation du budget, le représentant du Chef de l'État a souligné que ce volume de l'assiette fiscale pourrait être amélioré avec une accroissement du nombre de contribuables et la prise en compte du secteur informel. Pour atteindre cet objectif, le ministère du Commerce a entrepris un recensement systématique des commerçants en vue de leur délivrer les cartes permettant leur identification et faciliter leur intégration dans le périmètre de la fiscalisation.

*Economie* ↗



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



**101** Centre d'appel  
du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

## L'ACTUALITÉ GOUVERNEMENTALE À PORTÉE DE CLIC !

Avec [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci),  
accédez à l'essentiel de la vie publique : décisions  
des Conseils des ministres, démarches administratives,  
actualité nationale.



[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) **101**

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) - Une information publique, officielle et fiable